



80^{ème} session de l'Assemblée générale
Première Commission

Débat thématique sur l'espace extra-atmosphérique
Space Cluster

New York, le 24 octobre 2025

Déclaration prononcée par la Suisse

Monsieur le Président,

Au cours des dernières décennies, les services spatiaux sont devenus toujours plus essentiels pour les sociétés modernes. Il est donc crucial de préserver le caractère pacifique de l'exploration et de l'utilisation de l'espace extra-atmosphérique.

La prévention d'une course aux armements dans l'espace ne constitue pas seulement un objectif de longue date ; elle est aujourd'hui une nécessité toujours plus pressante pour la sécurité internationale. Les enjeux se sont considérablement accrus, tandis que les mesures de maîtrise des armements au niveau international n'ont pas suivi la même progression.

Dans ce contexte, la Suisse se félicite de l'établissement et du début des travaux substantiels du Groupe de travail à composition non limitée sur la thématique PAROS dans toutes ses dimensions cette année à Genève. Nous considérons ce Groupe de travail comme une avancée positive, en ce qu'il combine des approches complémentaires essentielles pour le renforcement de la sûreté dans l'espace. L'approche globale adoptée par ce Groupe constitue une opportunité pour progresser concrètement vers l'adoption de mesures supplémentaires visant à prévenir une course aux armements dans l'espace, y compris par l'élaboration de normes internationales contraignantes appropriées.

À cet égard, nous souhaitons mettre en avant les points suivants

Premièrement, la prévention de l'extension de conflits armés à l'espace extra-atmosphérique revêt une importance capitale. Nous observons plusieurs évolutions préoccupantes, notamment l'adoption de doctrines militaires et de documents d'orientation politique désignant l'espace comme un domaine de conflit ou visant à y établir une suprématie. Cela inclut les programmes militaires envisageant le déploiement d'armes dans l'espace. Ces évolutions contribuent à accroître les tensions là où la retenue devrait prévaloir.

Deuxièmement, nous sommes préoccupés par le développement d'un certain nombre de capacités spatiales militaires qui menacent la viabilité des activités spatiales, ainsi que l'objectif de la prévention d'une course aux armements dans l'espace. Cela inclut à la fois les moyens cinétiques, tels que les armes antisatellites susceptibles de générer des débris persistants, et des moyens non cinétiques, tels que le brouillage, l'usurpation de signal ou d'autres opérations cybernétiques pouvant perturber ou neutraliser des systèmes spatiaux.



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Swiss Confederation

Seul le texte prononcé fait foi
Check against delivery

Nous sommes aussi vivement préoccupés par toute notion visant au déploiement d'armes nucléaires dans l'espace, compte tenu des conséquences graves que leur utilisation entraînerait. À cet égard, nous saluons les efforts multilatéraux en cours pour faire face à ces défis.

Finalement, face à ces évolutions, il est essentiel de rappeler que le droit international, y compris le droit international humanitaire et le droit des conflits armés, s'applique à l'espace extra-atmosphérique. Reconnaître cette application ne saurait en aucun cas légitimer le recours à la force dans l'espace. Bien au contraire, cela impose des restrictions strictes à tout usage éventuel de la force dans ce milieu. Toute tentative de remettre en cause l'application du droit international humanitaire à l'espace doit être fermement rejetée.

Je vous remercie.



Mr Chair,

Over the last decades, space-based services have become increasingly critical to modern societies, and preserving the peaceful nature of the exploration and use of outer space is more crucial than ever.

Preventing an arms race in outer space is therefore not only a long-standing goal but an increasingly pressing imperative for international security. The stakes have grown dramatically while, international arms control measures have not kept pace with this objective.

Against this backdrop, Switzerland welcomes the establishment and the beginning of the substantive work of the Open-ended Working Group on PAROS in all its aspects in Geneva. We consider the OEWG to be a positive step as it combines mutually reinforcing approaches essential for enhancing space security. The comprehensive approach of the OEWG provides an opportunity to effectively advance towards the adoption of further measures to prevent an arms race in outer space, including towards appropriate binding international norms.

In this regard, I would like to make the following points:

Firstly, preventing armed conflicts from extending to outer space is of central importance. We observe a number of concerning developments, including issuing of military doctrines and other policy documents designating outer space as a warfighting domain or aiming for supremacy in outer space. This also applies to military programmes that envision the placement of weapons in outer space. Such developments fuel tension, where restraint is needed.

Secondly, We are concerned by developments of a number of military space capabilities and threatening the sustainability of outer space activities and the objective of preventing an arms race in outer space. This includes both kinetic means, such as anti-satellite weapons that may generate long-lasting debris, and non-kinetic means, including jamming, spoofing or other cyber operations, which could disrupt or disable space assets. We are also alarmed by any notion of deploying nuclear weapons to outer space owing to the grave repercussions their use would entail. In this regard, we welcome ongoing multilateral efforts to address these challenges.

Finally, in view of these developments, it is paramount to underline that International Law, including international humanitarian law and the law of armed conflict, applies to outer space. Recognizing this in no way legitimizes the use of force in outer space. On the contrary, it places severe constraints on any possible use of force in outer space and any suggestion of restricting the application of international humanitarian law should be rejected.

I thank you.